

Diputados de Valparaíso conformes por renuncia del Director de Conaf, pero aseguran que crisis "no se soluciona con su salida"



Su conformidad expresaron diputados de la región de Valparaíso, tanto del Distrito 6 como del 7, respecto a la decisión adoptada por **Christian Little**, en orden a renunciar a su cargo como director ejecutivo de la Corporación Nacional Forestal (Conaf).

Cabe recordar que la ahora ex autoridad del organismo forestal ha sido severamente cuestionada a raíz de su gestión al mando de la institución durante el **megaincendio** del viernes 2 y sábado 3 de febrero en Viña del Mar, Quilpué y Villa Alemana.

De hecho, la Comisión Especial Investigadora (CEI) de la Cámara estableció que **Conaf cometió "negligencias graves e inexcusables"** durante el desarrollo de esta

La mayoría de los parlamentarios de la Quinta Región abordaron la renuncia de Christian Little desde Conaf, medida que fue valorada tras los cuestionamientos debido a la gestión de la institución forestal durante el megaincendio en Viña del Mar, Quilpué y Villa Alemana.

tragedia que le costó la vida a 137 personas y consumió más de 8 mil viviendas.

Justamente uno de los primeros parlamentarios en referirse a la decisión de Christian Little fue el presidente de la instancia legislativa, el diputado Tomás Lagomarsino, quien señaló que **"la renuncia del director ejecutivo de la Conaf era lo mínimo que podíamos esperar**. Lo anterior, dado los múltiples hallazgos que encontramos en diversas instituciones del sistema

de respuesta ante emergencias y desastres que constituían errores, particularmente los de la Conaf, que representaban negligencias graves e inexcusables, e incluso eventualmente constitutivas de delito".

De igual forma, el parlamentario del Partido Radical (PR) sostuvo que **"nos parece una muy buena señal que se haya pedido, por parte del Presidente de la República, la renuncia al Director Ejecutivo de la Conaf"**. No obstante, concluyó indicando que "recordemos que

el 1 de julio pasado inició la nueva temporada forestal y necesitamos cambios muy profundos a esta institución para estar preparados".

Luego, el diputado Andrés Celis comentó que la renuncia de Little **"llega justo cuando se comienza a destapar la verdadera magnitud del desastre del megaincendio en y por supuesto que esto deja abierta la pregunta de por qué esperó tanto. ¿Estaba intentando evitar algo? Su salida es necesaria, pero el daño causado es irreparable"**.

La desvinculación de quien fuera Director Ejecutivo de Conaf se produce en un contexto de críticas, agravadas por la presunta implicación de un funcionario en el origen de los focos. Al respecto, el legislador de Renovación Nacional



(RN) planteó que **"esta renuncia no extingue su responsabilidad administrativa y, eventualmente, penal. Las investigaciones por su gestión deben seguir su curso y las sanciones podrán aplicarse si se encuentran irregularidades"**, agregando que "el trabajo de la comisión investigadora fue clave, y aunque se discuta sobre responsabilidades administrativas, si es que existen responsabilidades penales, deben perseguirse. Alguien tiene que responder, y eso no se soluciona con la salida del director".

Coincidentemente, esta opinión es similar a la expresada por el diputado Jorge Brito, quien expuso tras la salida de Christian Little de Conaf que **"lo peor que puede pasar es que haya renuncias, se corten cabezas, pero las instituciones sigan con las mismas capacidades. Para nosotros el foco principal está puesto en la reestructuración de Conaf y de Senapred, entendiendo que son los dos servicios técnicos especializados que han estado al debe en toda esta emergencia"**.

En ese sentido, agregó el Diputado del Frente Amplio que **"le pedimos al Gobierno apoyo en la reformulación que desde la CEI hemos propuesto de ambos servicios, entendiendo que lo mejor del país tiene que estar en las instituciones de emergencia y hay evidencia de que dan cuenta que en la preparación, en la respuesta y luego en lo que es de reconstrucción a cargo de Senapred, hay faltas graves de servicios. Todos los plazos se han cumplido y esto no puede continuar igual"**.

La diputada Camila Flores también se refirió a lo ocurrido, expresando que **"primero, quiero valorar que el señor Little haya dejado su cargo en la institución, sobre todo después de los antecedentes que supimos en la comisión investigadora sobre su falta de profesionalismo y su evidente negligencia en el actuar con esta emergencia que cobró la vida de cientos de personas, por lo que era insostenible su permanencia como director de Conaf"**.

Sin embargo, la representante de Renovación Nacional en la Cámara Baja dijo que **"esto no significa**

que él vaya a quedar exento de responsabilidades por su desidia y que se sancione su actuar, incluso judicialmente, porque acá pueden haber conductas constitutivas de delitos y deben ser perseguidas penalmente".

El diputado Andrés Longton ma-



nifestó que **"nosotros le pedimos la renuncia al director nacional de Conaf hace mucho tiempo, a propósito del actuar negligente, con falta de cuidado y sobre todo sin utilizar todas las herramientas para poder combatir el incendio como corresponde, según lo revelado en la CEI. La falta de liderazgo y de acción le terminaron contando el cargo"**.

En tanto, el diputado Tomás de Rementería explicó que **"me parece que obviamente fue una Dirección cuestionada. Creo que eso sí, se le achacan a Christian Little más culpas de las que en verdad tiene. Este es un problema endémico del sistema de emergencias de Chile, especialmente de los incendios forestales. Creo que faltan modificaciones legales, reglamentarias y culturales profundas. Obviamente hubo problemas en su gestión, pero creo que se le está achacando más de lo que realmente fue responsable del caso del incendio. Acá las responsabilidades son directas y sabemos que hubo piromanía y problemas de respues-**

tas de otro tipo, y creo que acá se ha ido un poco más allá de lo que realmente es".

Diego Ibáñez declaró que **"esto refleja una crisis institucional profunda en la institución, donde no solamente se va a solucionar cambiando a una persona. Aquí hay que hacer una reestructuración de Conaf y articularla con Senapred, con Bomberos, y sobre todo mejorar los estándares de ingreso a la institución, a propósito de los imputados que están siendo investigados por los incendios forestales"**.

"Queda mucha tarea todavía y por eso le pedimos al Gobierno que ingrese el proyecto de ley para elevar los estándares de ingreso y esperamos que esto sirva de lección para que se fortalezca la labor de forma profesional", concluyó el legislador del Frente Amplio, representante del Distrito 6 del interior de la región de Valparaíso.

Luego, la diputada Carolina Marzán subrayó que **"la renuncia voluntaria de Christian Little es un cambio que, estando ya en septiembre, esperamos que entregue certezas a Conaf, para continuar**

137 personas que fallecieron".

La representante del Partido por la Democracia (PPD) puntualizó que **"esperamos que además de las habilidades técnicas, tenga las habilidades blandas necesarias para impulsar una gestión eficiente y eficaz en la prevención y combate a posibles nuevos incendios, que sea capaz de adelantarse a los hechos, porque tenemos que impedir que vuelvan a ocurrir catástrofes como las que han afectado a Valparaíso. Teniendo en consideración el resguardo del personal que se contrate, para que no volvamos a encontrarnos con funcionarios que resulten ser criminales"**.

En tanto, el diputado Hotuiti Teao reflexionó diciendo que **"la renuncia del Director Ejecutivo de Conaf es algo que veníamos pidiendo hace mucho tiempo, tras las irregularidades que detectamos bajo su administración y que desencadenaron que el incendio de febrero tuviera una magnitud mucho más grande de la que debió haber tenido. Por ejemplo, el hecho de que la Corporación Nacional Forestal nunca avisó a Senapred que el incendio estaba pasando de radio forestal a urbano, generando con eso que la alerta SAE de evacuación se emitiera mucho más tarde, cuando las casas de los vecinos ya estaban quemándose por completo"**.

"Le consulté yo mismo en la CEI por las 90 modificaciones de la bitácora de operación el día del siniestro, sin que nunca nos respondiera el motivo. Y no sólo eso, sino que nunca explicó las millonarias horas extra que habrían hecho funcionarios, como, por ejemplo, el jefe del Departamento de Protección contra Incendios Forestales, que entre los meses de enero a abril habría hecho cerca de 9 millones de pesos bajo ese concepto. Creo que es una renuncia que llega tarde, pero que al menos se concreta para dar algo de justicia a las familias de los 137 vecinos que perdieron la vida en un incendio que podría haber sido manejado de mucho mejor manera si los servicios como Conaf hubiesen hecho la pega como corresponde", sentenció el congresista independiente, pero cercano a Evópoli.

el trabajo que requiere la seguridad de la ciudadanía. Aida Baldini, quien asume como directora nacional, tendrá que estar a la altura del cargo que desempeñará, porque en febrero hubo pérdida material, pero lo más grave fue la pérdida de las

